
Sitzungsprotokoll der
Fachschaftsräte- und -initiativenversammlung

vom 25.10.2017

Anwesende Fachschaftsvertretungen: Kuwi, Klass Arch, Sowi, Geschi, KSBF, Info, Theo, TVStud, 
RefRat (HoPo, Finanzen, Soziales), BAföG-Beratung, KunstBild, Gebärden, Reha, Psycho, Gender,
Germanistik, Mathe, Physik, Skandinavistik, EuroEthno, Wirtschaftspäd, Klass. Philo

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Johannes und Rita)

Beginn: 18.15 Uhr; Ende: 20.30 Uhr

Tagesordnung:
1.) Begrüßung und Formalia
2.) Berichte aus dem RefRat und den Fachschaften
3.) Terminplanung
4.) BAföG für Fachschaftler_innen
5.) TVSTud III (Personalrat der studentisch Beschäftigten)
6.) Evaluation der Erstitage
7.) FSR Sozialwissenschaften: Verwaltungsstelle
8.) sonstiges

Top 1: Begrüßung und Formalia

Protokoll einstimmig angenommen.

Top 2: Berichte aus den FSR und FSI

Tobi (Gast, BAföG-Beratung)
Gebärden (Nils)
Thomas Kati (Reha): Erstifahrt ausgefallen wegen des Sturms, Erstifahrt deshalb im Institut
Nils (Bibwiss): massiver Baulärm
Erik (KSBF)
Hanna (Klass. Arch): Erstitage gut, VV-neuer FSR, Nachwuchs
Tim, Tim (Info): FSfahrt, Erstihefte Druck – Druckkostenpauschale von 50c trotz TA-Druck (ging 
ins Geld) --> Erik: gar nichts bezahlen müssen in derselben Zeit --> Gebärden: nichts bezahlt; 
Rita sagt, sie bleibt dran
Chris (Mathe/Mops)
Markus (Physik)
Helen (Mathe, Ref für stud. Angel. Adlershof): diesen Freitag (27.11) große 
Semesterauftaktsparty in der Röhre, Uni-Gardening Projekt gut gestartet
Leo, Roman, Steffi, Lena (Psychologie): Winterfahrt geplant, Jugendherberge gesucht (TimInfo: 
Inselparadies Beetzow etc., es werden diverse Häuser im Brandenburger Umland aufgezählt / 
„OpenHouses“ (Rita)
Mark (Germanistik): ist erstes Mal dabei, Erstifahrt war super - am Liegnitzsee
Chi (Kunst/Bildg.)
Sanya (Gender): Drucker angeschafft, Drucken für Spende möglich (hat Öffnungszeiten)
Karen (Kuwi): Erstitage super, Erstifahrt und Erstiparty geplant, Party wird super - im Atrium in 
der Georgenstraße, 3.11. ab 21 Uhr („Queeres“ Motto): „The Drag, The Bitch and The Party“
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Philipp (Personalrat der studentisch Beschäftigten)
Marius/Micha (Geschichte): verzweifelt Räume gesucht für Weihnachtsparty (Mathe: 
Sommerparty fand ja schon in der Röhre statt), Rita: Krähe in Containern eine (schlechte, aber) 
Alternative
Costa, Theresa (Skandinavistik): keine Erstifahrt, dafür Filmklub, VV Anfang November, 
Weihnachtsfest 15.12. im DOR24 Foyer
Franzi, Mia (Euro Ethno): neuen Arbeitsraum für Studis
Daniel (Wirtschaftspäd): Lehrstuhl unbesetzt, nichts in Aussicht
Camille (Sowi): OWO super, 1.12. Erstiparty (etwas kleiner, etwas sicherer)
Martin (KlassPhil): Erstifrühstück, wissen nicht genau, wie viele Erstis real sind 
(angemeldet/auch wirklich kommen), Fachschaftsfahrt
Joao (Finanzref.): Hochschulverträge (Lehramt!!) – die Entwicklungen werden schwierig 
nachzuvervolgen, Bitte um mehr Vernetzung zwischen Fachschaften und RefRat (AS-
Ansprechpartner Joao)

RefRat-Berichte
- Johannes war im StuPa
- gab RefRat-Vorstellungen in verschiedensten Instituten
- Wahlen: neue Referent_innen bei Soziales, LuSt, Öff. und Antifa
- studentischer Wahlvorstand bittet um die Einrichtung dezentraler Wahllokale (3.11. Schulung 
für ehrenamtliche Helfer_innen) – Wahl des SemTix (Quorum: 10%)
- Finanz-Abrechnungen der einzelnen Fachschaften bis 15.11.2017

Was hat es mit dem UnAuf-Artikel zu RefRat und StuPa auf sich?
Tobi: 90min Interview, sinnentstellend
--> Diskussion darüber verschoben auf danach

- Protokoll vom 12.07. mehrheitlich angenommen

TOP 3: Semestertermine

Mittwoch 15.11. 
- Informatik lädt ein
Mittwoch 13.12. (Wahl-FRIV)
- KlassArch/Philo lädt ein
Montag drauf Stupa (Bestätigung der Wahl)

Mittwoch 24.1.18
- Kuwi lädt ein
Mittwoch 14.2.18
- Skandi lädt ein

TOP 4: BaföG für Fachschaftler_innen

Zwei Nachrichten
(1) nur noch 1 Semester länger statt 2: nur Vorsitzende/stellv. Vorsitzende dürfen das; 

gesetzeskonform handeln, denn davon steht dort nichts; Frankfurt Oders BAföG-Amt ist 
sehr verschrien – zu Tobi kommen deshalb, wenn es Probleme gibt

(2) neues Problem: FSI werden ja nicht unbedingt gewählt, eigentlich sind FSR/FSI 
gleichgestellt, aber: Mitarbeiter_innen wechseln; Lösung bis zum nächsten Gespräch mit
dem Leiter des BAföG-Amtes: nirgendwo festgehalten, dass es eine begrenzte Anzahl an
stellv. Vorsitzenden gibt (umgehen), alle Mitglieder sind in die FRIV gewählt (müssen ja 
nicht alle kommen) – alle bekommen ihre Bescheinigungen

Wie sieht’s aus mit den gewählten Finanzer_innen? keine Ahnung
Gibt es eine Satzung in den einzelnen Fachschaften?
gewählt?
Müssen die zwei Semester am Stück sein? 2 jahre FS-Arbeit = 1 Semester, ab dem vierten 
Semester
was im Bachelor gesammelt wurde, kann nicht in den master rübergeschafft werden (aber 
dafür im Master noch einmal dasselbe Spiel)

TOP 5: TVstud / Personalrat der studentisch Beschäftigten
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Philipp und Moritz (nicht alles dokumentiert, lediglich die Eckdaten des Arbeitskampfes)
- Wahlen Anfang 2018
- PRstudB: Verlängerung von Verträgen empfohlen, die werden nämlich tendenziell kürzer
- Staffelung zwischen BA und MA gibt‘s ja nicht hier: TU soll aber die Lehre besser bezahlt 
werden, eine Strategie um zu spalten!
- Minimum sichern TVSTUD II für die Übergangszeit
- gekündigt haben sie um die Friedenspflicht nicht einhalten zu müssen
Folge:
Was wären die Auswirkungen für Studierende: in der Prüfungszeit
der Uni schaden, nicht aber den Studis („Notfallplan“)
Studierbarkeit – kein Angriff auf die studentisch Beschäftigten
- soll eigentlich 2 Prüfungen pro Zeitraum geben für alle Fächer
- Streikgeld wird ausgezahlt, defacto, weil Mühlen der Bürokratie sehr langsam arbeiten
Kommt daher alle am 16.11. zur Vollversammlung der studentisch Beschäftigten (14-16 Uhr, 
UL6 3038)
--Email-Verteiler
--Twitter
eintragen bitte auch bei:
lsk-stud@lists.hu-berlin.de

TOP 6: Ersti-Tage

eine Evaluation
Sowi: nicht in der Rallye, aber im Dies Academicus hat sich der RefRat vorgestellt
Wirtschaftspäd: RefRat war defacto nicht eingeplant (Merch. abgeholt)
Skandinavistik: Missverständnis / Referentin für Politisches Mandat war umsonst da
EE: gut geklappt
Kuwi: Rita ist eingesprungen, Person war nicht da ohne abzusagen
Gender: hat sich verlaufen, haben es selbst gemacht (ok)
Kunst: keine Ahnung
Geschichte: hat geklappt
Theo: personelle Probleme verhinderten Vorstellung
Germanistik: hingewiesen, aber war zu viel
Psych: S-Bahn hat gestreikt, deshalb keine Vorstellung, keine Erstis von den Psych zum Grillen
Helen: Erstigrillen hat geklappt, Mathe: Missverständnis, aber war okay, Jakob hat Beutel und 
Kalender gebracht, insgesamt lief es schwierig
Info: nichts
Physik: nichts
Klass.Arch: Falsches Datum, hat aber geklappt
Klass. Phil: unterbesetzter FSR, hat deswegen nicht geklappt einzuladen
Biblio: erwähnt, aber nicht eingeladen
Reha: niemand gekommen, aber eh Chaos mit der Erstifahrt (Compass-Anmeldung verschütt 
gegangen) – nicht die einzige Fachschaft (Physik, Sowi, Geschichte) – Herr Baron als 
Ansprechpartner macht das kompetent – warum läuft das über Compass (Bewerberportal, noch
vor Studistatus) – Erik findet die Direktmail nicht gut, weil das nur Hass säht
--
Gebärden: s. Reha
ergänzend IAAW: geklappt

TOP 7: Sowi-Gast: Verwaltungsstelle
ÖffRef und Sowi (Jan)
- Idee: Nicht-unifinanzierte SHK-Stelle schaffen für klassische Verwaltungstätigkeiten, die bei 
aktiver Fachschaftsarbeit anfallen!
geht nur drum die Idee zu verbreiten, nicht um (politische) Diskussion
z.B. Einladungen schicken für die Gremienmitglieder
- Joao (RefRat): hat von der Idee gehört
- Erik besetzt so eine Stelle und verschickt Einladungen
- Theologie bekundet Interesse nach Treffen
- Wie steht’s um Finanzierung? --- Fragen an Jan und Vernetzung werden auf nach der Sitzung 
verschoben
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TOP 8: Sonstiges
kein weiterer Redebedarf

Mit Dank an Sowi für den Raum und die Getränke.
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